

ЮБИЛЕИ

ЛИДИЯ АЛЕКСЕЕВНА МАХОНОВА

(к 70-летию со дня рождения)

1 апреля 1997 г. исполняется 70 лет со дня рождения замечательного врача и ученого, ведущего научного сотрудника отделения злокачественных лимфом Научно-исследовательского института детской онкологии и гематологии Онкологического научного центра им. Н. Н. Блохина РАМН профессора Лидии Алексеевны Махоновой.

В 1976 г. Л. А. Махонова организовала отделение детской гематологии ОНЦ РАМН и была его руководителем до 1992 г.

В 1963 г. она защитила кандидатскую, а в 1973 г. — докторскую диссертацию. В 1976 г. ей было присвоено ученое звание профессора.

Л. А. Махонова является автором 250 научных работ, 4 авторских свидетельств на изобретения, а также 2 монографий: «Клиническое течение и лечение острого лейкоза у детей» и «Иммунологический фенотип лейкозной клетки у детей».

В течение всего своего творческого пути профессор Л. А. Махонова проявила себя исключительно требовательным воспитателем молодых специалистов, передавая им собственный богатый опыт врачевания и создавая научную школу детских гематологов высокого уровня. Ее лекции сначала для студентов-медиков, а затем для врачей, повышающих свою квалификацию, всегда пользовались большой популярностью.

Под руководством Л. А. Махоновой защищено 20 кандидатских и 6 докторских диссертаций. Ее ученики ныне возглавляют многие гематологические отделения на территории СНГ. Научное направление, которому профессор Л. А. Махонова посвятила себя, — это оптимизация диагностики и лечения злокачественных новообразований кроветворной и лимфоидной ткани у детей. Впервые в России именно в руководимой ею клинике были получены самые высокие результаты лечения детей с различными вариантами лейкозов, лимфосаркомы и лимфогранулематоза. Благодаря разрабатываемым методам интенсивной химиотерапии и иммунотерапии излечение детей от злокачественных новообразований наблюдалось в 50—70% случаев.

Научные работы, выполненные под руководством Л. А. Махоновой, доложены на международных (США,



JUBILEES

LIDIA ALEXEYEVNA MAKHONOVA

(To 70th Birthday)

Professor Lidia Alexeyevna Makhonova, an outstanding doctor and scientist, a leading research scientist of the Malignant Lymphoma Department of the Research Institute of Pediatric Oncology and Hematology, the N. N. Blokhin Cancer Research Center, will be 70 on the 1st of April, 1997.

In 1976 L. A. Makhonova set up and was heading further (till 1992) the Childhood Hematology Department of the CRC RAMS.

In 1963 she wrote her Master's thesis, and in 1973 was awarded the academic degree of Doctor of Medicine. In 1976 she received the scientific title of Professor.

L. A. Makhonova is the author of 250 scientific papers, 4 inventions and 2 monographs: "The Clinical Course and Treatment of Acute Leukemia in Childhood" and "The Immunological Phenotype of the Leukemic Cell in Children".

Professor L. A. Makhonova was an exacting educator of young specialists who always shared generously her great experience in the art and science of pediatric hematology, created a high-rank school of childhood hematology. Her lectures were always popular among medical students and doctors attending advanced training courses.

Twenty Master's and 6 Doctor's theses were written under L. A. Makhonova's supervision. Her pupils are presently at the head of many hematology units all over the CIS. L. A. Makhonova devoted her scientific life to optimization of diagnosis and treatment of malignancies of hemopoietic and lymphoid tissues in children. She was the first in Russia to achieve high results in treatment of children with various types of leukemia, lymphatic sarcoma and Hodgkin's disease at her clinic. She developed methods of intensive chemotherapy and immunotherapy leading to a 50-70% cure of children with malignancies.

Reports on scientific research performed by L. A. Makhonova and under her supervision were made at recognized international (USA, Germany, France, Belgium, Bulgaria and other countries), all-union, Russian congresses, conferences and symposia.

Германия, Франция, Бельгия, Болгария и др.), всесоюзных, российских съездах, конгрессах, конференциях и симпозиумах.

Помимо научно-практической деятельности, Лидия Алексеевна много времени отдает общественной работе: она внештатный детский гематолог России, член правления Московского общества педиатров-гематологов, член бюро Всероссийской проблемной комиссии «Детская онкология», член редколлегии Большой медицинской энциклопедии, эксперт-гематолог ВАКа.

Профессора Л. А. Махонovu отличают высокая требовательность к себе и своим сотрудникам, чувство ответственности за порученное дело. Этим она заслужила большую любовь, уважение и авторитет среди своих коллег. Л. А. Махонova — заслуженный врач российской Федерации, награждена значком «Отличнику здравоохранения», медалью «Ветеран труда», Почетной грамотой Российской академии медицинских наук в ознаменование 60-летия Большой медицинской энциклопедии.

Сердечно поздравляем Лидию Алексеевну с юбилеем, желаем ей крепкого здоровья, оптимизма и творческого долголетия.

*Коллектив НИИ детской онкологии
и гематологии Онкологического научного центра им.
Н. Н. Блохина РАМН*

Besides the scientific and practical medical activities, Lidia Alexeyevna takes an active part in social work as a voluntary pediatric hematologist of Russia, a member of the Board of Directors of the Moscow Society of Pediatric Hematologists, a member of the Bureau of the Russian Problem Commission on Childhood Oncology, a member of the Editorial Board of The Big Medical Encyclopedia, an expert hematologist of the Higher Attestation Commission.

Professor L. A. Makhonova is distinguished for her high exactingness to herself and to her colleagues as well as responsibility for everything she is entitled to do which won her respect and appreciation of everybody who knows her. L. A. Makhonova was awarded the title of Honored Doctor of Russian Federation and Excellent Health Service Worker, the 'Labor Veteran' medal, the diploma of the Russian Academy of Medical Sciences on the occasion of 60th Anniversary of the Big Medical Encyclopedia.

We are congratulating dear Lidia Alexeyevna Makhonova with the jubilee, wish her good health, optimism and long creative life.

*Workers of the Research Institute
of Pediatric Oncology and Hematology,
N. N. Blokhin Cancer Research Center, RAMS*

ЗОЯ ВАСИЛЬЕВНА ПАВЛОВА (к 70-летию со дня рождения)

Исполнилось 70 лет со дня рождения и 45 лет научно-практической деятельности доктора медицинских наук, профессора Зои Васильевны Павловой.

Окончив в 1955 г. лечебный факультет и аспирантуру 2-го МГМИ им. Пирогова, З. В. Павлова в 1959 г. защитила кандидатскую диссертацию. С 1960 г. вся ее трудовая деятельность неразрывно связана с ОНЦ РАМН: с 1960 по 1976 г. З. В. Павлова — старший научный сотрудник лаборатории анестезиологии, отделения реанимации и интенсивной терапии, с 1976 по 1992 г. — руководитель отделения реанимации и интенсивной терапии, с 1992 г. — ведущий научный сотрудник хирургического отделения опухолей женской репродуктивной системы.

В 1971 г. З. В. Павлова защитила докторскую диссертацию на тему «Длительная перидуральная анестезия в послеоперационном периоде у онкологических больных». Она является автором 160 научных работ, в том числе 5 монографий, посвященных вопросам анестезии во время операций у больных с тяжелой сопутствующей патологией, проблеме обезболивания больных в раннем послеоперационном периоде и в стадии генерализации опухолевого процесса, интенсивной терапии у онкологических больных. ей принадлежит 5 методических



ZOYA VASILIEVNA PAVLOVA (To 70th Birthday)

Professor Zoya Vasilievna Pavlova has reached her 70th birthday and marked 45 years of scientific and practical activities.

After graduating from the Treatment Faculty and Post-Graduate course of the N. I. Pirogov 2nd Moscow Medical Institute in 1955, Z. V. Pavlova wrote her Master's thesis in 1959. Since 1960 she has been working at the CRC RAMS as a senior research scientist of the Anesthesiology Laboratory, the Resuscitation and Intensive Care Department during 1960-1976, the Head of the Resuscitation and Intensive Care Department during 1976-1992, a leading research scientists of the Female Reproductive System Tumor Surgery Department.

In 1971 Z. V. Pavlova wrote a thesis on the long-term postoperative epidural anesthesia in cancer patients and received the degree of Doctor of Medicine. She is the author of 160 scientific papers including 5 monographs dealing with problems of anesthesia during surgery in patients with severe concurrent pathology, analgesia in early postoperative period and at the stage of disease generalization, intensive care of cancer patients. She wrote 5 books of guidelines and is the author of 6 inventions. In 1989 Z. V. Pavlova was awarded the prize